
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

19–21 января 2024 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

 Таймыр присоединился к проекту «Всей семьей»  

 Жителю Таймыра грозит 5 лет лишения свободы за незаконное хранение оружия 
2. СМИ о городе Дудинке: 

 В крещенскую иордань окунулись более 200 жителей заполярной столицы 

 Дудинцы встретили солнце 

 МТС обеспечила связью поселок Потапово  
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР: 

 В Норильске из-за метели автобус с пассажирами съехал в кювет 

 NordStar запустила спецтарифы для пенсионеров и молодежи на полеты в Сочи  
4. СМИ о Красноярском крае и СФО: 

 Вице-премьеры красноярского правительства представили губернатору планы 
работы на 2024 год  

 Аналитики назвали самые подорожавшие продукты в Сибири 

 В Красноярском крае выросла преступность: названы самые криминальные районы 
5. СМИ о России: 

 Бастрыкин поручил установить причастных к обстрелу рынка в Донецке 

 На объектах критической инфраструктуры Ленобласти введен особый режим 

 Власти поменяют модель управления нацпроектами и мегапроектами 

 В МВД раскрыли новую схему мошенников с использованием СБП 

 Правительство отложило строительство ряда крупных федеральных трасс 

 «Ъ»: жилье в России подешевеет к весне 2024 года 

 Регионы продолжают вытеснять гастарбайтеров 

 Население России сокращается 
6. Разное: 

 России не хватило ста лет, чтобы разобраться с Лениным 
7. Курс валют  
8. Прогноз погоды  
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ о Таймыре 
 

Таймыр присоединился к проекту «Всей семьей» 
В России стартовал большой семейный проект «Всей семьей», инициатором которого 

выступила общественная организация «Я помогаю детям». Информационный партнер 
проекта - Институт развития интернета (АНО «ИРИ»). Проект приурочен к объявленному 
Президентом РФ Владимиром Путиным Году семьи и направлен на укрепление традиционных 
семейных ценностей среди россиян. 

Суть проекта проста. Раз в неделю семьи-участницы получают несложные задания, 
которые нужно выполнять всей семьей. Среди заданий, например: приготовить ужин, сходить 
в музей или заняться спортом. Главное – вместе. 

Выполняя задание, нужно обязательно сфотографироваться. Затем фотографию 
опубликовать на своей странице в ВКонтакте или Одноклассниках. Обязательное условие – 
поставить хештэги проекта: #всейсемьей, #всейсемьей24 

Каждый месяц организаторы будут проводить промежуточные розыгрыши подарков для 
всех участников проекта. В конце марта состоится финальное награждение самых активных 
семей – их ждут особенные и ценные подарки, например, 100 семейных туров по России от 
проекта «Больше, чем путешествие» и др. 

Кроме того, семьи, выполнившие все задания проекта, смогут собрать эксклюзивную 
коллекцию уникальных электронных вкладышей «Семья – это». Их специально для проекта и 
в честь Года семьи создали российские иллюстраторы. 

Принять участие может абсолютно любая российская семья с детьми. Для этого нужно 
пройти регистрацию в одной из социальных сетей: ВКонтакте: https://vk.com/im?sel=-
223569207, Одноклассники: https://ok.ru/group/70000004698632/messages. 

Вся информация о проекте «Всей семьей» – на официальном сайте проекта: 
всейсемьей.рф 

«Таймыр» 
 

Жителю Таймыра грозит 5 лет лишения свободы за незаконное хранение оружия 
Жителю Таймыра грозит срок до 5 лет лишения свободы за незаконное хранение 

оружия. Во время обыска у жителя поселка Потапово полицейские обнаружили под диваном 
три охотничьих огнестрельных ствола и 79 патронов 12 калибра, предназначенных для 
стрельбы из охотничьих гладкоствольных ружей. 

42-летний мужчина рассказал правоохранителям, что оружие ему досталось в 
наследство от умершего отца. 

Возбуждено уголовное дело по статье «Незаконное приобретение и хранение 
огнестрельного оружия». Максимальное наказание по ней - лишение свободы до 5 лет. Дело 
передано в суд. 

АиФ-Красноярск. 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В крещенскую иордань окунулись более 200 жителей заполярной столицы 

Несмотря на ветреную погоду сегодня в северную иордань окунулись более 200 
верующих. Крещенские купания и праздничные Богослужения также прошли в поселениях 
муниципального района. 
 Напомним, что в первой половине дня в Дудинском Свято-Введенском храме 
состоялись Божественная литургия и Великое освящение воды. Ровно в полдень настоятель 
храма протоиерей Георгий совершил обряд освящения воды в купели. 

Для переодевания и обогрева верующих у купели были установлены теплые палатки, 
обустроенные настилами, лавочками и вешалками. Всем желающим был предложен горячий 
чай. 

https://vk.com/im?sel=-223569207
https://vk.com/im?sel=-223569207
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 За процессом купания и безопасностью северян следили спасатели управления по 
делам ГО и ЧС администрации муниципального района, бригада скорой медицинской помощи 
и сотрудники Отдела МВД России по району. 

Отметим, что крещенская вода будет в наличии еще в течение недели в обычные часы 
работы храма: с 9:00 до 19:00. 
 
Дудинцы встретили солнце 

19 января на Набережной площади Дудинки состоялся этнический обряд «Солнце в 
каждом из нас», посвященный самому долгожданному празднику северян - встрече солнца. 
Отправить «огненного оленя» к небесному светилу пришли более двадцати творческих и 
трудовых коллективов, и различных организаций - всего порядка 230 неравнодушных 
горожан. 

В обряде зажжения огня также приняли участие почетные гости: Полномочный 
представитель Губернатора Красноярского края по Норильску и Таймырскому Долгано-
Ненецкому району Алексей Членов, заместитель главы Таймыра по делам коренных 
малочисленных народов и вопросам сельского и промыслового хозяйства Николай Маймаго, 
заместитель главы города Дудинки - председатель Комитета культуры, молодежной политики 
и спорта Администрации города Татьяна Жиганова, исполняющая обязанности заместителя 
директора по социальной политике ЗТФ  ПАО «ГМК «Норильский никель» Анна Пискун и 
председатель городской Ассоциации коренных малочисленных народов Таймыра Алексей 
Чунанчар. 

Участники этнического обряда выстроились в форме солнца, центром которого стало 
установленное на набережной площади кострище, а лучами — дудинцы, взявшие в руки 
фонарики и поднявшие их вверх. Призывая солнце, участники ансамбля «Хэйро» исполнили 
ритуальный танец с бубнами, после чего в центре импровизированного светила зажгли 
большой костер — символ родового и семейного благополучия северных народов. Обряд 
продолжился массовым исполнением кругового танца «Хэйро». 

Сразу после обряда актеры народного Камерного театра, артисты ансамбля «Хэйро» и 
вокальной группы «Сулускан», а также студия эстрадного танца «Экстрим», подарили 
взрослым и детям красочное представление «Легенда о Солнце».  

Отметим, что мероприятие состоялось благодаря поддержке Правительством и 
Министерством культуры Российской Федерации грантового культурно-этнического проекта 
«Солнце Таймыра», направленного на формирование уникального образа самобытной 
культуры народов Севера и сохранение историко-культурного наследия коренных народов 
Таймыра. 

Наступивший год - юбилейный для ансамбля «Хэйро»: заслуженному коллективу 55 лет. 
Ансамбль благодарит всех друзей, коллег и земляков и обещает, что впереди ждут не менее 
яркие встречи и сюрпризы. 

 
МТС обеспечила связью поселок Потапово на Таймыре 

МТС первой запустила голосовую связь и мобильный интернет в поселке Потапово на 
Таймыре. 

Поселок Потапово населяют в основном представители коренных малочисленных 
народностей Крайнего Севера. Они занимаются оленеводством, а также охотой и рыбалкой. 
Из-за удаленного местоположения здесь ранее не было мобильной связи. Теперь жители 
поселка могут общаться с родными, пользоваться Госуслугами, узнавать последние новости 
через интернет и связываться с экстренными службами в случае необходимости. 

«Зачастую, особенно если речь идет об отдаленных населенных пунктах, 
расположенных на Крайнем Севере, обеспечение связью — это вопрос не просто цифрового 
комфорта, а жизненно важной необходимости. Зимой, когда в регионе зачастую бывают 
экстремальные погодные условия, возможность оставаться на связи для жителей малых сел 
особенно важна», — рассказал директор МТС в Красноярске Сергей Егошин. 

Newslab.ru 
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3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В Норильске из-за метели автобус с пассажирами съехал в кювет 

Из-за сильной низовой метели автобус с пассажирами съехал на обочину в Норильске. 
Произошло все неподалеку от "Надежды". Самостоятельно выбраться из кювета водитель не 
смог.  
 В рабочей группе штаба "Шторм" "Северному краю" рассказали, что на место были 
вызваны их сотрудники и резервный автобус. Всех пассажиров пересадили. Сам автобус 
вытащили, он вернулся на линию. Ни люди, ни техника не пострадали. 

По данным ГИБДД, во время метели нештатных ситуаций и аварий на дорогах в Талнах 
и Алыкель на текущий момент не зафиксировано. Движение для автомобилей категории "В" 
закрыто с 15.00 воскресенья, 21 январ Автобусы 31 и 33 ходят по расписанию.По данным 
ГИБДД, во время метели нештатных ситуаций и аварий на дорогах в Талнах и Алыкель на 
текущий момент не зафиксировано. 

Северный край 
 
NordStar запустила спецтарифы для пенсионеров и молодежи на полеты в Сочи 

Авиакомпания NordStar открыла продажу билетов по специальным тарифам по 
направлению Норильск – Сочи // Сочи – Норильск для пенсионеров от 55 лет и молодежи от 
12 до 22 лет (включительно). Приобрести билеты по более выгодной стоимости возможно на 
сайте www.nordstar.ru, в мобильном приложении, а также через контактный центр 
авиакомпании. Они будут в продаже по 30 марта 2024 года. 
 Напомним, Норильск – Сочи – одно из самых популярных круглогодичных направлений 
авиакомпании NordStar среди жителей Норильска. Межсезонье предлагает путешественникам 
уникальную возможность для размеренного отдыха, приятных прогулок вдоль побережья, 
знакомства с достопримечательностями и возможности восстановления здоровья в уютных 
санаториях и пансионатах. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Вице-премьеры красноярского правительства представили губернатору планы работы 
на 2024 год 

Губернатор Красноярского края Михаил Котюков провел в субботу, 20 января, совещание 
с вице-премьерами регионального правительства. Темой разговора стали стратегические 
направления развития и ключевые задачи на 2024 год. 

Котюков заслушал планы на новый период от вице-премьеров: министра финансов края 
Владимира Бахаря, Сергея Кузьмина и Леонида Шорохова. В мероприятии также приняли 
участие первые заместители главы региона: председатель правительства края Сергей 
Верещагин и руководитель администрации губернатора Сергей Пономаренко. 

«В представленных губернатору планах отражены приоритетные направления развития 
экономики, промышленности, агропромышленного комплекса, строительства, транспорта, 
цифрового развития и тарифной политики. Помимо этого, Михаил Котюков ознакомился с 
планами работы, направленной на развитие малого и среднего предпринимательства, 
улучшение экологии, устойчивый рост доходов населения, производительность труда, 
повышения качества управления имуществом, осуществления закупок и финансового 
контроля», — рассказали в пресс-службе правительства. 

Губернатор подчеркнул, что важно не просто достичь заявленных результатов по 
национальным целям развития, утвержденным президентом, но и выполнить это на 
«принципиально качественном уровне». 

Напомним, впервые такой формат, как защита планов на год, был реализован в начале 
января. Тогда губернатору представили стратегии развития краевые министерства. 

Newslab.ru 
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Аналитики назвали самые подорожавшие продукты в Сибири 
Годовая инфляция в СФО в декабре 2023 года достигла 7,39 % после 6,81 % в ноябре. 

Об этом сообщает «Коммерсант» со ссылкой на ГУ Банка России по Сибирскому 
федеральному округу. 

Основными причинами роста цен стали увеличение издержек производителей, 
недостаточное предложение отдельных продуктов питания и увеличение потребительской 
активности. 

Сильнее всего за год по данным на декабрь в сравнении с тем же периодом 2022-го 
подорожали яйца (+67 %), овощи (+27 %), мясопродукты (+13 %) и сахар (+13 %) 

Годовой темп прироста цен на непродовольственные товары в Сибири повысился и 
составил 6,06 % в декабре после 5,89 % в ноябре 2023 года. Больше всего подорожали 
легковые авто — на 13,9 %, инструменты — на 10 % и медицинские товары — почти на 8,5 %. 

Цены на услуги стали расти медленнее. В целом за год, почти на 26 % подорожали 
услуги в сфере зарубежного туризма, на 18,17 % на экскурсии и на 17,27 % на услуги 
пассажирского транспорта. 

Newslab.ru 
 

В Красноярском крае выросла преступность: названы самые криминальные районы 
В Красноярском крае в 2023 году увеличилось количество преступлений – почти на 10%, 

а тяжких и особо тяжких – почти на 17%. Правда, снизилось число умышленных убийств, 
разбойных нападений и грабежей. 

Умышленных убийств и разбоев стало меньше, но число мошенничеств значительно 
увеличилось, как и количество преступлений в целом 

Итоги работы правоохранители подвели на расширенном заседании коллегии ГУ МВД по 
региону, в котором приняли участие первые лица края и города, начальники силовых 
ведомств, председатели судов. 

Общее число преступлений за год составило 50 069, из них тяжких оказалось 14 114. 
Глава ГУ МВД по краю Александр Речицкий пояснил, что рост обусловлен в том числе 

высокой раскрываемостью преступных деяний в сфере экономики, оборота наркотиков и 
увеличением числа «цифровых» преступлений. К примеру, «дистанционных» хищений 
совершили на 50% больше, чем год назад. Но более 7% из них удалось пресечь на стадии 
покушения, вернув потерпевшим 38 млн рублей. 

В прокуратуре региона назвали самые криминальные районы Красноярска и края. 
В краевом центре это прежде всего Советский район – 6758 преступлений из 25 412 в 

целом по городу. На втором месте Октябрьский, 4285 преступлений, на третьем – Ленинский, 
3106. Далее идут Свердловский (2974), Кировский (2696), Центральный (2723) и 
Железнодорожный районы (1562). 

При этом наибольший рост преступности наблюдался в Октябрьском районе – более чем 
в 1,5 раза, и в Центральном – почти на 27%. 

По Красноярскому краю больше всего преступлений за год совершили жители Норильска 
(более 2000), Ачинска и Ачинского района – около 2000. Далее идут Канск и Канский район 
(около 1800), Минусинск и Минусинский район (более 1700), затем Железногорск (1341). 

Выросло за 2023 год и количество коррупционных преступлений. Количество 
экономических преступлений за год составило около 2000, а коррупционных – выросло на 
16,3%. Возбуждено 117 уголовных дел в отношении чиновников: в 2 с лишним раза больше, 
чем год назад, рассказали в ГУ МВД по краю. 

А в прокуратуре отметили, что при содействии ведомства было раскрыто 1158 
преступлений прошлых лет, включая 302 тяжких и особо тяжких. 

 ДЕЛА 
 

5. СМИ о России 
 

Бастрыкин поручил установить причастных к обстрелу рынка в Донецке 
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Глава Следственного комитета России Александр Быстрыкин поручил установить 
причастных к обстрелу рынка в Донецке. 

"Глава СК России поручил в рамках расследования установить всех лиц, виновных в 
преступлениях в отношении мирных граждан, в том числе и тех, кто отдавал преступные 
приказы об обстреле гражданского населения и инфраструктуры", – сказано в сообщении 
ведомства. 

В воскресенье днем был обстрелян рынок в микрорайоне Текстильщик . По последней 
информации, 27 человек погибли, не менее 25 получили ранения. Глава ДНР Денис Пушилин 
заявил, что ВСУ нанесли по кварталу комбинированный артиллерийский удар снарядами 
калибром 152 и 155 мм. В связи с произошедшим Россия запросила заседание Совбеза ООН. 

Вести 
 

На объектах критической инфраструктуры Ленобласти введен особый режим 
На объектах критической инфраструктуры Ленинградской области введен режим 

повышенной готовности. Службы охраны и силовики получили приказы уничтожать 
беспилотники в случае обнаружения таковых. Об этом сообщило региональное 
правительство. 

Ранее на терминале компании "Новатэк" в порту Усть-Луга произошел пожар. 
Впоследствии компания сообщила, что возгорание, по предварительным данным, произошло 
в результате внешнего воздействия. 

После этого происшествия глава региона Александр Дрозденко объявил, что в 
Кингисеппском районе введен режим повышенной готовности. 

В результате ЧП никто не пострадал, персонал благополучно эвакуировали. 
Вести 

 
Власти поменяют модель управления нацпроектами и мегапроектами. Вице-премьеров 
ориентируют на достижение национальных целей 

Подход к управлению нацпроектами и мегапроектами изменится – о дискуссии на эту 
тему «Ведомостям» рассказал высокопоставленный федеральный чиновник и подтвердили 
три близких к правительству источника. Целеполагание, комплектование и реализация 
инициатив должны охватывать широкий спектр задач разного плана, отметил собеседник. 
Сейчас нацпроекты в основном представляют собой аналог программы, которая строится по 
принципу «одно министерство – один нацпроект», рассуждает он. Например, нацпроект 
«Здравоохранение» курирует Минздрав, а «Комфортное жилье и городская среда» – 
Минстрой. 

Прототип новой управленческой модели реализован в нацпроекте «Беспилотные 
авиационные системы», объясняет высокопоставленный федеральный чиновник. В нем 
заложен именно комплексный подход к созданию условий для появления новой для России 
отрасли: разработка технологий, создание производства, гарантирование спроса, подготовка 
кадров, регулирование и т. д. При этом, хотя у нацпроекта один главный куратор – первый 
вице-премьер Андрей Белоусов, ответственность за итоговый результат в зависимости от 
формы участия распределена между разными министерствами… 

Ведомости  
 

Представитель МВД Волк раскрыла новую схему мошенников с использованием СБП 
Мошенники в России стали использовать новую мошенническую схему при помощи 

Системы быстрых платежей. Об этом рассказала в своем Telegram-канале официальный 
представитель МВД России Ирина Волк. 

По ее словам, опасность может подстерегать граждан в интернет-магазинах - 
дождавшись того, как жертва оставит там заявку на покупку дорогого товара, мошенник 
звонит ей или пишет от лица сотрудника этого магазина. 

"Он подтверждает, что интересующий товар есть в наличии, и его даже можно 
приобрести со скидкой, но только при условии оплаты через "Систему быстрых платежей" по 
QR-коду", - пояснила Волк. 
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Затем аферист присылает в мессенджер ссылку, ведущую на страницу с формой 
оплаты по QR-коду - и, как только доверчивый покупатель подтвердит платеж, деньги 
отправятся на счет мошенника. 

Волк подчеркнула, что обезопасить себя можно несколькими способами - общаться с 
представителями онлайн-магазинов только на официальных сайтах или приложениях, не 
переходить по предлагаемым ссылкам, не сохранять в личных кабинетах кредитные карты и 
карты с овердрафтом. 

Также, добавила представитель МВД, можно завести отдельную карту для оплаты 
товаров на маркетплейсах и пополнять ее только для оплаты конкретной покупки. 

Российская газета 
 

Правительство отложило строительство ряда крупных федеральных трасс 
Российское правительство отложило ряд наиболее важных и крупных федеральных 

трасс в Подмосковье, Ленинградской, Пензенской областях, а также в Северной Осетии. 
Продлить реконструкцию планируется до 2028 года. 

«Завершение ряда крупных федеральных дорожных строек в Подмосковье, 
Ленинградской, Пензенской областях и Северной Осетии решением правительства РФ 
откладывается», — передает «Коммерсант». При этом, согласно пятилетнему плану 
дорожной деятельности, количество объектов финансирования строительства выросло с 13,2 
триллиона до 14 триллионов рублей, а срок действия документа продлили до 2028 года. 

В газете предположили, что перенос строительства может быть связан с 
«потенциальными возможностями резкого роста пассажирских и грузовых потоков». Также 
это может зависеть от сокращения общего финансирования дорожных проектов. 

URA.RU 
 

 «Ъ»: жилье в России подешевеет к весне 2024 года 
Квартиры на вторичном рынке могут подешеветь через несколько месяцев на фоне 

низкого спроса. Срок снижения цен на жилье назвали аналитики «Коммерсанта». 
По данным ЦИАН, в январе средняя цена квадратного метра «вторички» в крупных 

городах России выросла на один процент по сравнению с декабрем 2023 года, составив 141 
тысячу рублей. Наиболее заметный рост зафиксировали в Краснодаре (плюс 2 процента) и 
Нижнем Новгороде (плюс 3,2 процента). В Санкт-Петербурге стоимость жилья увеличилась на 
0,4 процента, а в Москве — на 0,1 процента, до 279,3 тысячи рублей. 

Подорожание объектов охладило интерес покупателей к готовому жилью. В «Авито 
Недвижимости» заявили, что спрос на «вторичку» снизился на 35 процентов из-за 
подорожавшей ипотеки и ключевой ставки ЦБ, которая остается высокой. Эксперты считают, 
что это может привести к снижению стоимости «вторички» к весне. Сейчас продавцы еще не 
готовы уступать покупателям, однако по мере адаптации к новым условиям уровень торга 
будет расти. 

Ранее эксперт «ТСН Недвижимость» Алексей Яцюк спрогнозировал снижение цен на 
вторичное жилье на 10-15 процентов. 

«Лента.ру» 
 

Регионы продолжают вытеснять гастарбайтеров. Число нелегалов не сократить только 
антимигрантской риторикой 

Около десятка субъектов РФ ввели запреты на труд мигрантов в различных сферах. Как 
правило, это общественный транспорт, общепит, розничная торговля алкоголем, табаком и 
продуктами. Перечень ограничений для гастарбайтеров и число регионов, их принимающих, 
видимо, будут расти. Этому способствуют и антимигрантские законопроекты, возникающие в 
Госдуме. По мнению экспертов, многие из них относятся к популистским инициативам. 
Например, федеральные и местные законодатели забывают, что ужесточения слабо влияют 
на нелегальный рынок труда, куда приезжие и подаются. 
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Регионы стали вводить запреты на работу мигрантов еще в прошлом году, 
тенденция продолжается и в 2024-м. С начала года власти Кузбасса решили отказаться от 
трудоустройства иностранных граждан (ИГ) в школах и в сфере такси. 

В Краснодарском крае с 21 января начало действовать постановление о запрете 
привлечения ИГ для работы по патентам. Как отмечают в администрации этого субъекта РФ, 
данное правило вводится для того, чтобы «предоставить предпочтительную занятость 
гражданам России, а также поддержать федеральную политику, направленную на снижение 
зависимости экономики от трудовых мигрантов». Такой полный запрет на работу трудовых 
мигрантов касается примерно 85 видов экономической деятельности. 

В Госдуме антимигрантские инициативы только множатся – как в связи с идущей 
избирательной кампанией, так и в целом из-за популярности подобных предложений среди 
народа. Например, сократить число гастарбайтеров в экономике с помощью внедрения новых 
технологий в промышленности предложил вице-спикер Владислав Даванков («Новые люди»), 
настаивая, что именно по такому пути уже идут многие страны. А, скажем, глава комитета 
Госдумы по информполитике Александр Хинштейн («Единая Россия») видит смысл в том, 
чтобы ввести систему проверки психического здоровья ИГ при оформлении патента. Есть и 
более радикальный замысел – федеральный закон, который будет регулировать трудовых 
мигрантов во всех сферах, потребовал лидер «Справедливой России – За правду» Сергей 
Миронов. По его мнению, власти не должны допускать «той вакханалии, которая происходит в 
Европе, они обязаны защитить российские национальные интересы и граждан». 
Федеральный Центр и Госдума, заметил он, отстают от регионов, которые уже принимают 
свои решения. «Я уверен, что нужен закон с теми же нормами, и в целом – в любой сфере не 
более 5% мигрантов», – подчеркнул Миронов. 

….В то же время, заявил «НГ» президент Центра социальных и политических 
исследований Георгий Федоров, необходимо понимать, что регионы могут ограничивать не 
всё. Так, постановление того же краснодарского губернатора не затрагивает сферы 
строительства, в которых допустимая доля работников по патентам регулируется 
постановлением правительства РФ. Как и в прошлом году, она составит 50% от общей 
численности работников. И Федоров заметил: «Это в полной мере соответствует заявлениям 
вице-премьера Хуснуллина о том, что дефицит рабочих в строительной отрасли к 2030 году 
может достигнуть 400 тыс. человек при нынешних темпах развития экономики». Так что, 
предположил он, туда всех мигрантов, наверное, и направят. Однако при этом Федоров 
призвал не забывать, что подавляющая часть ИГ и находится, и работает в России по 
нелегальным схемам. А это значит, что губернаторские запреты их не затронут: «Там, где 
бизнесу выгоден труд мигрантов в обход закона, там он и останется». Или, скажем, 
инициативу о медосвидетельствовании можно было бы считать хорошей, но тогда нужно все-
таки понять, почему на сегодняшний день справки о знании русского языка выдаются 
гастарбайтерам, которые его абсолютно не знают. Да и психиатрические тесты опять же не 
коснутся «серой зоны трудовой миграции». Поэтому, подчеркнул Федоров, первая и самая 
главная задача – это сделать труд нелегалов экономически невыгодным для бизнеса, что и 
«сократит миграционный поток на порядки». Все иное, настаивает он, «не более чем 
косметические меры». 

«Независимая газета» 
 

Население России сокращается...Правительство создаст сайт "Год семьи" и планирует 
обогнать Японию 

Среди обычного потока экономических новостей на прошлой неделе можно выделить 
демографический отчет Росстата за 11 месяцев 2023 года. Из этого отчета следует, что 
численность населения РФ сократилась по естественным причинам (за исключением 
миграции) за прошлый год чуть меньше, чем на полмиллиона человек. Точнее – с января по 
ноябрь естественная убыль населения превысила 438 тыс. человек. Это меньше показателей 
2022 года, когда естественная убыль населения превысила 543 тыс. человек. Небольшое 
замедление темпов депопуляции нашей страны произошло из-за сокращения общего числа 
смертей. Однако говорить об улучшении демографических показателей не приходится, 
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поскольку в стране уменьшается число новорожденных как в сумме, так и на тысячу 
населения. Число смертей на тысячу человек сократилось в прошлом году с 13 до 12. А число 
рождений снизилось с 8,9 до 8,7. Таким образом, демографические перспективы нашей 
страны ухудшаются. (Миграционный прирост компенсирует естественную убыль почти на 
45%, утверждает Росстат.) 

Для решения демографических проблем в нашей стране проводится Год семьи, 
президентский указ о котором был опубликован в ноябре прошлого года. А в прошлую 
пятницу правительство РФ решило выделить 490 млн руб. на организацию Года семьи. 
Названная сумма пойдет в том числе на создание и ведение сайта «Год семьи», 
изготовление продукции с фирменной символикой Года семьи для вручения на 
торжественных мероприятиях, создание медиаконтента для социальных сетей и 
региональных СМИ, а также создание и организацию деятельности проектного офиса «Года 
семьи» в Фонде поддержки детей, находящихся в трудной жизненной ситуации. Остается 
надеяться, что выделенные федеральным правительством 490 млн руб. хоть как-то повлияют 
на демографические процессы в РФ. Пока же в российской экономике сохраняется дефицит 
квалифицированных работников при рекордно низких показателях безработицы и больших 
надеждах на будущий экономический рост. 

Ближайшим достижением российской экономики, судя по заявлениям министров, должно 
стать достижение объема ВВП, который должен превысить показатель Японии. России 
«вполне по силам» обогнать экономику Японии в течение трех-четырех лет при сохранении 
годового роста не ниже 2% ВВП. Такое мнение высказал министр экономического развития 
РФ Максим Решетников в ходе совещания президента РФ Владимира Путина с членами 
правительства в прошлую среду. «По этому показателю (с учетом паритета покупательной 
способности) у нас экономика РФ в 2021 году обогнала экономику Германии, по итогам 2022 
года мы это превышение за собой застолбили, ну и в принципе если говорить шире, то перед 
нами экономика Японии. У нас с ними не такой большой разрыв. И если дифференциал в 
темпах роста сохранится, а экономика Японии растет меньше 1%, мы рассчитываем на рост 
выше 2%, то мы можем говорить, что в среднесрочном периоде, в течение трех-четырех лет 
нам вполне по силам обогнать по размерам и японскую экономику», – разъяснил Решетников. 

Пока же Россия попадает в общемировой тренд экономического замедления, который в 
нашем случае осложняется усилением западных санкций, проблемами с международными 
расчетами и даже рисками дефицита бензина из-за технологической аварии на крупном 
нефтеперегонном заводе. 

Эксперты ООН прогнозируют медленный рост мировой экономики, поскольку 
восстановление после пандемии COVID-19 происходит неравномерно. А изменение климата 
и геополитическая напряженность могут подорвать прогресс. Авторы обнародованного в 
четверг доклада ООН «Мировое экономическое положение и перспективы – 2024» 
прогнозируют, что глобальный экономический рост в наступившем году замедлится до 2,4% 
после предполагавшихся 2,7% в 2023 году. Оба показателя ниже допандемийных темпов 
роста в 3%. При этом российский ЦБ объявил о плановом замедлении нашей экономики еще 
летом прошлого года. В правительственных прогнозах заложен рост ВВП в 2024 году на 2,2–
2,3%. В Центробанке потенциальным пределом роста называют интервал в 1,5–2,5%. В 
ведомстве Эльвиры Набиуллиной ждут возврата экономической активности к этому уровню 
уже в ближайшие два года… 

 «Независимая газета» 
 

6. Разное 
 
России не хватило ста лет, чтобы разобраться с Лениным 

Сто лет назад умер Ленин, человек, ставший для всего мира не только синонимом слов 
"революционер" и "социализм", но и России. Да, Ленин и сейчас остается самым известным в 
мире русским, и это притом что мы в России продолжаем спорить о нем. Не столько даже о 
его личности, сколько о его роли в нашей истории. Она в любом случае огромна, но вот с 
каким знаком — плюс или минус? 
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Большинство сейчас уверено, что Ленин принес больше пользы, чем вреда, и 
вдвое меньше тех, кто считает, что он только навредил. А треть полагает, что добра и зла от 
Ленина было в одинаковом количестве. Даже из этих данных видно, что Россия с Лениным 
так и не определилась — и это спустя век после его смерти. Почему так? 

Может быть, потому, что прошло не так уж много времени. Ведь Ленин был "живее всех 
живых" всего треть века назад: он умер не в 1924-м, а в 1991-м вместе со своим детищем, 
Советским Союзом. Культ Ленина в СССР был действительно сродни религиозному — и это 
притом что сам Владимир Ульянов при жизни не претендовал ни на статус великого вождя, ни 
на место Бога. Но его сделали таким после смерти — он заменил в России одновременно и 
царя, и Спасителя, став объектом поклонения и изучения. Первое плохо сочеталось со 
вторым, а все попытки воспользоваться волшебным ключом ленинского теоретического 
наследия для построения "царства божия на земле", то есть коммунизма, не сработали. Даже 
не потому, что в ленинских работах не было решения всех проблем, а потому, что сама 
попытка построения бесклассового общества в одной отдельно взятой стране была 
идеалистической, нереализуемой мечтой. 

Ленин ведь грезил о мировой Республике Советов, мировой революции, то есть был 
своего рода провозвестником глобализации. И вовсе не случайно, изучая империализм как 
высшую стадию капитализма, он понимал, что дело идет к формированию единого мира. Но 
вместо мира, объединенного капиталом и оружием, Ленин хотел построить новый мир 
всеобщего братства, равенства и справедливости — мир, в котором не будет эксплуатации 
человека человеком, а будет лишь разумная самоорганизация счастливых трудящихся. И 
никакого государства — ни национального, ни наднационального — тоже не будет. Вот о чем 
мечтал Ленин — и что он предлагал русскому народу. 

Утопия, наивность? Ну как сказать. В начале прошлого века большинство русского 
образованного общества ненавидело самодержавие и верило в различные варианты 
социалистических идей. Так что почву для Ленина приготовили даже не трудности и кризисы 
тогдашнего строя, а буржуазия и интеллигенция, стремившиеся скинуть царскую власть. 
Россию погрузил в смуту не Ленин, а февраль 1917-го, к которому он не имел вообще 
никакого отношения. Ленин гениально воспользовался моментом: он увидел, что сотворили 
"либеральные европейцы", какой ящик Пандоры они открыли, и понял, что появляется шанс 
совершить радикальнейший социальный переворот. 

Ленин не хотел власти ради власти, не был он ни германским агентом, ни душегубом — 
хотя крови в Гражданской войне было пролито немало. Ленин мечтал построить 
принципиально новое, абсолютно справедливое общество — и это очень русская черта. Да, и 
русофобом Ленин тоже не был. Точнее, был им ровно в той степени, как и большая часть 
"революционной демократии" начала века, то есть это был отдельный "малый народ" в 
рамках большого русского народа, уверенный в том, что у него есть рецепт народного 
счастья. И в отличие от других Ленин сумел изготовить лекарство и накормить им народ. 

Реальность оказалась не такой, как ожидалось, и Ленину пришлось менять свои 
взгляды. Отмирания государства не получилось, мировая революция не пришла — и в итоге 
пришлось строить социализм в России. И хотя это было уже делом рук не Ленина, а его 
наследника Сталина, все равно 70-летний период существования СССР можно назвать 
именно ленинским — по имени настоящего отца. 

Закончилось ли время Ленина? Нет, и не только из-за того, что происходит сейчас на 
Украине. Перейдя от обожествления к отрицанию Ленина, мы многое потеряли не только в 
территории и экономике. Мы до сих пор не поняли, что же это было: почему появился Ленин, 
каким струнам русского народа он соответствовал, да и что вообще значил "ленинский" 
период нашей истории. Ленин не сводится к примитивным схемам и клише — он стоит в 
одном ряду с Пушкиным, Достоевским, Толстым, Иваном Грозным и Петром Первым: 
сложные, противоречивые, сильные духом, целеустремленные и мятущиеся личности. 
Настоящие русские типы, хотя того же Петра Великого считали антихристом многие 
поколения старообрядцев — трагические и великие одновременно. 

А для всего мира Ленин олицетворяет не только борьбу за справедливое общество, но 
и за справедливый миропорядок: национально-освободительная борьба — это ведь тоже 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

ленинское наследие. Именно такую борьбу ведет сейчас Россия — и именно к 
объединению вокруг целей такой борьбы мы и призываем весь незападный мир, Глобальный 
Юг. То есть продолжаем дело Ленина? Да, во многом — вот только его урок для нас самих 
заключается в неразделимости стремления к справедливости: борьбе за нее не только на 
общемировом, но и на социально-экономическом уровне. Одно с другим связано напрямую — 
особенно для нашего народа с его ленинской строкой в биографии. 

РИА Новости 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 20.01.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 88,59 ▼ 0, 07 

EUR 96,38 ▼ 0, 20 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


